

Año..... Ptas. 4'50  
Semestre... 2'50  
Trimestre... 1'50  
Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados  
precios convencionales

# TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADO

Franqueo concertado

DIRECTOR  
José Sáenz

á quien se dirigirá toda  
la correspondencia.

Redacción y Administra-  
ción: Collado, 9,  
Soria.

AÑO VI.

Jueves 7 de Diciembre de 1911

NUM. 768

## LOS ASESINOS DE CULLERA

Quando este número llegue á manos de nuestros lectores se habrá celebrado la primera sesión del Consejo de guerra por los sangrientos sucesos de Cullera.

Es inmensamente horrible; de la amargura más acerba y el dolor más intenso, recordar aquellas ferocidades de la bestia humana, saciando sus apetitos de odios y rencores en un juez celoso de sus deberes, agujereando el cuerpo moribundo del pobre actuario y habilitado del juzgado de Sueca, persiguiendo á pedradas al desventurado alguacil, que, ya muerto, fué arrastrado con una inhumanidad de fieras, para luego dejar su cadáver entre las aguas del más hermoso río del Sur de Valencia, que en el mes de Septiembre, sus espejos cristalinos, sus aguas limpias, como hilos de plata, tomaron el color de la abyección que es color rojo, rojo vivo como el color de la sangre.

Muertos los funcionarios que iban á Cullera cumpliendo sacratísimos deberes, los revolucionarios fueron amos y señores de los campos fécondos de Levante, pero el Ejército, el brazo armado de los hombres honrados, hizo manifestaciones de presencia, cogió á los criminales y los contiene, como eran, para juzgarlos hoy, como fueron.

Ahora, no triunfarán los enemigos de la Patria; ahora, no habrá sorpresas, ni engaños ridículos de los partidarios del crimen, de los que hacen tribuna para medrar, defendiendo el atentado personal... Los Consejos serán presenciados por enorme gentío, se reservan sitios á togados y militares, á periodistas y catedráticos, á autoridades y funcionarios, al pueblo, tantas veces adulado y envilecido por los que lo entregan al mal.

Los radicales se mueven entre sombras y piden firmas para que sean indultados los asesinos, acaso para dificultar las labores de los dignísimos jueces. Nosotros nos horrorizamos de que pueda ser posible que Pablo Iglesias, ese viejo decrepito, hombre sin idea del credo socialista, que de Carlos Marx no sabe más que lo que le dijo Soledad Villafranca, haya ido á París, á Lisboa y se proponga ir á Bruselas, para decir que en España no se puede vivir, y así quiera dificultar la labor honrada, meritisima del Ejército y del Gobierno, que frente á la barricada del incendio, del saqueo y de la incultura, levantó briosamente la potente barricada del orden.

¿Pablo Iglesias? Pero es que un hombre que se llama socialista y entiende que el credo socialista de Marx, que propagó Lafogué, que aceptó Clemenceau, puede seguir llamándose socialista, y dedicarse á charlar injurias de nuestra Patria, en vez de trabajar por una legislación de igualdades sociales, en el orden de consideraciones y derechos individuales, ya que no sea posible en el de riqueza, para

los que «cándidamente» le hicieron Diputado?

No será, no. Los sucesos de Cullera serán castigados; los que injurian á la Patria y á las instituciones también lo serán, y ¡ay! acaso el pueblo se llene de paciencia y los arroje á latigazos de la tierra que hollaron sus pies de tigre y humedecieron sus alientos de pantera.

LOS POETAS NUEVOS

## El manguito de Flérida

¡Oh, manguito suave que eres bolsa y joyel, de mis sueños la nave, de su ciencia la clave, de su ciencia de infiel. La poesía te alaba como siempre alabó al mereño que sabe ocultar bien la llave que su reina le dió...

Prisionero en sus guantes chiquitines y prietos, sabes tú sus secretos, sus secretos galantes. Del papel sin miradas, de la flor á hurtadillas, al abrir sus mejillas por el miedo enfriadas.

De tu bella piel fina en las hondas entrañas ha escondido sus mañas la genial Celestina. Tan discreto como ella y como ella tan fiel, nunca dejas la huella del pecado en tu piel.

Yo te he visto una noche del invierno más crudo cuál servías de escudo á mi Flérida en coche. En tu red cibelina, en tu astucia de marta, vi esconder una carta que cayó en la berlina...

En tu cueva traidora juntas tú, Galeoto, el rosario devoto, la postal pecadora, el pañuelo, que avisa con inquietas señales, el frasquito de sales y el librito de misa.

Como niño sediento, tu suave piel loca acaricia su boca y se empapa en su aliento. En su aliento, que es lluvia de rocío sensual. ¡En su aliento de rubia que es veneno mortal!

Humilló tu sandalia al Titán abatido, ¡oh manguito, tejido en la rueca de Onfalia! y al Sansón, viejo Atila, dióle paz molinera, ¡oh manguito-tijera de la nueva Dalila!...

Tras sus fríos reproches al alzar te, agitado, eres «Sésamo» ansiado de «Las mil y una noches»; y al caer, mortecino, tras su risa acicate, el horrible «Lasciate» del genial florentino...

¡Oh manguito suave que mi Flérida amó! La poesía te a'be, como al paje que sabe ocultar bien la llave que su reina le dió!...

Cristóbal de CASTRO.

## El libro de la infanta

Para que nuestros lectores sepan con toda clase de detalles lo sucedido con el famoso libro «Anfil de la vie» de la Infanta Eulalia, hermana del malogrado Alfonso XII y tía, por consiguiente de nuestro Monarca, extractamos los informes más interesantes.

S. M. el Rey, supo por la prensa francesa que la Infanta doña Eulalia iba á publicar un libro que patrocinaba doctrinas favorables al divorcio y al amor libre.

Don Alfonso quiso evitar el escándalo y prohibió á su tía publicar el libro antes de conocerlo él.

La noticia se propaló por todas partes con gran inexactitud.

Basados en esta información inexacta, algunos periódicos de París han asegurado que Don Alfonso, ejerciendo una acción severísima é inquisitorial sobre la infanta, la prohibió terminantemente que diera á la publicidad el libro, en que se patrocinan doctrinas tan revolucionarias.

Dice también la prensa francesa que la prohibición del Rey se refiere á determinados trozos de la obra en que se alude al matrimonio de la infanta Eulalia con el infante don Antonio de Orleans.

Las censuras y comentarios de los periódicos de París giran alrededor de este tema, y basan sus ataques al Rey, en aquella supuesta prohibición terminante y enérgica del Monarca español.

Todo cuanto dicen los periódicos franceses es completamente falso: ni el Rey conoce el libro, ni ha prohibido su publicación, ni ha dado ninguna orden inquisitorial á la infanta, ni ha ejercido coacción de ninguna clase sobre ella.

Lo ocurrido, según informes que tenemos por absolutamente verídicos, de toda autoridad, es muy distinto de lo que refieren los periódicos de París.

Publicaron hace varios días algunos periódicos extranjeros y españoles, la noticia de que la infanta doña Eulalia, con el pseudónimo de Condesa de Avila, había escrito un libro en francés, titulado «Anfil de la vie», que estaba editado para ponerlo inmediatamente á la venta.

Al mismo tiempo que daban esta noticia, los periódicos indicaban que era un libro de memorias de la infanta, en que se referían interesantes episodios de su vida.

Doña Eulalia entregó su libro á la imprenta sin dar noticia á la familia real española de cuanto los periódicos anunciaban, añadiéndose que de un día á otro aparecería en las librerías.

El Rey, enterado de la noticia que daba como definitiva la publicación de la obra de la Infanta, dirigió á ésta el siguiente telegrama: «Madrid 2.—Infanta Eulalia. En

París.—Sorprendido anuncio periódico publicas un libro bajo pseudónimo Condesa de Avila, y por otras noticias que suponen causará sensación, deséo suspendas publicación hasta que yo lo conozca y autorice.—Alfonso.»

A este telegrama contestó la infanta Eulalia con otro que dice así: «París 3, 11:30 mañana.—Al Rey Alfonso XIII.—Asombrada juzgues libro sin conocerlo. A recibir orden, telegrafí despidiéndome de tí.—Eulalia.»

Como se ve por los telegramas que reproducimos, lo único que hizo el Rey fué indicar su deséo de conocer el libro antes de su publicación.

El telegrama de la infanta es incongruente con respecto al que le dirigió D. Alfonso, y á la vez poco respetuoso para el jefe del Estado y la familia real, á la que pertenece Doña Eulalia.

Esta actitud de la infanta causó gran sorpresa en Palacio.

El Rey, antes de adoptar ninguna resolución, dió cuenta de todo lo ocurrido al presidente del Consejo de ministros, al objeto de obrar de acuerdo con el gobierno, y como resultado de su conferencia con el Sr. Canalejas, se dirigió un telegrama al embajador de España en París, señor Pérez Caballero, para que interviniera con su representación cerca de la infanta Doña Eulalia.

En el telegrama que se dirigió al señor Pérez Caballero, se referían los antecedentes del asunto, se copiaban los otros despachos insertos, y á continuación decía:

«En vista de esto, le ruego vaya á visitarla, haciéndola saber que no estoy dispuesto á tolerar desplantas y que no corresponde su contestación á lo que yo decía.»

En algunos círculos de Madrid se ha dicho que la campaña contra el Rey y anti-española que hacen con este motivo algunos periódicos franceses, está inspirada en conversaciones sostenidas con la propia infanta Eulalia, aunque esto parezca tan absurdo en una infanta española, que las gentes lo han puesto en duda.

Sea como fuere, es muy sensible que una dama de tan elevada alcurnia dé lugar con sus intemperantes ligerezas á críticas y sucesos que tienen que producir escándalo dentro y fuera de España.

## AMOR Y CELOS

De hoy en adelante, los mozos que salgan á rondar á sus mozas, tendrán cantares nuevos que decir.

Quando el sol se pierda para dar paso á la noche, lóbrega y fría, de un aspecto siniestro, los mozos, por la calle del pueblo, cantarán una copla. Una copla atrevida ó una copla serena, una canción de esperanza ó una canción de pena, que de todo hay en los corazones jóvenes que se rindieran en una noche del año, cualquiera será lo mismo, á una promesa de amor.

Y sobre el ruido continuo y prolongado de la guitarra, el galán en tonará una copla barbiana:

Entre tinieblas mi alma;  
entre negruras mi pecho;  
una esperanza, me viste...  
¡y entrevi luces de cielo!

¡Amor! No sé quién dijo que el que no ha amado no ha sentido la suprema felicidad de las dichosas horas de la vida y no sé, tampoco, quien ha dicho, que el que no ha amado no ha podido sentir la suprema amargura de las horas de angustia.

A la reja del cuarto de una linda zagala, la pasión mezclada con el odio, brotará en baluceos fuertes, agitados, en una nota de anhelos de venganza:

Que me tiren á la mar  
en cuanto que me haya muerto....  
No quiero que se confunda  
ni el polvo de nuestros huesos.  
¡Bella canción!

La inspira el Amor, la canta el Odio, la corea el sexteo intenso del ataud, de la guitarra...

Los mozos de mi tierra han tenido la suerte de que un Poeta haya escrito un ramillete de cantares, para los que aman y para los que odian, para los que lloran ó para los que ríen, para los que viven, en suma.

Y ese librito «Cantares de Amor y Celos», los ha escrito el caballero hispalense D. Joaquín Alcaide de Zafra:

Caballero que arrancais de vuestro plectro notas de alegría y de dolor:

Poeta que cantais de amores y de odios:

Yo también tengo amores, y más de una vez cantaré para que una dama me oiga:

Las horas que tiene el día,  
las he repartido así:  
nueve, soñando contigo,  
y quince pensando en tí,

Y cuando más delicado sea el plañir de mi guitarra cantaré.

Miran que contradicción.  
Los ojos de mi morena:  
son más negros que la pena...  
¡y alegran el corazón!

Pero, Noble Caballero, si una vez siguiera fuera mi Destino alado del Desengaño, os juro que cantaré:

Si el Padre Santo me echara de penitencia el quererte,  
antes que volver á amarte...  
me condenaba mil veces.

Que para todos los males del Amor tiene una oración su libro «Cantares de Amor y Celos».

Benvenuto CELLINI.

## ADVERTENCIA

La hacemos á los suscriptores de este periódico que se encuentran en descubier-to para que procuren ponerse al corriente en el más breve plazo posible para la buena marcha administrativa del mismo.



# De Madrid

Sr. Director de TIERRA SORIANA

Soria,

Muy Sr. mío: Con la llegada á Madrid del embajador francés M. Geoffray con instrucciones de su gobierno para negociar inmediatamente con el Gobierno Español sobre asuntos marroquíes, ha vuelto á ser tema preferente de todas las conversaciones, acerca de cual será el resultado definitivo de dichas negociaciones.

Teniendo en cuenta las instrucciones conciliadoras, que trae el referido embajador francés, domina la creencia de que las conferencias no durarán tanto como en un principio se creía y de que no se encontrarán durante ellas las dificultades, que inspirados en determinadas campañas, seguidas por algunos periódicos del extranjero, se prevenían para llegar á una fórmula de concordia.

Hasta mañana no quedará convenido el día en que han de comenzar las conferencias, pero se cree que será en la próxima semana.

## Disciplina escolar

Según manifestaciones del ministro de Instrucción Pública, se reanudarán las clases en todas las Universidades menos en la de Granada, donde comenzó á aplicarse el reglamento de disciplina escolar.

## Consejo de ministros

Probablemente se celebrará el viernes consejo de ministros, bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

## Los presos de Cullera

Han sido trasladados á Sueca los procesados por los asesinatos de Cullera.

## Trabajos del Presidente

El Sr. Canalejas no recibió hoy á los periodistas á causa de sus muchas y perentorias ocupaciones, encargando á uno de sus secretarios particulares que se avistase con nosotros.

## El libro de la infanta

Dicho funcionario confirmó que la Infanta Eulalia había telegrafiado al jefe del gobierno preguntándole por el castigo que se le impondría, toda vez que deseaba saberlo cuanto antes, porque tenía proyectado un viaje.

El Sr. Canalejas la contestó que el consejo de ministros último, se limitó á lamentar la actitud de doña Eulalia, frente á las prudentes observaciones del Rey.

## El embajador de Francia

En el sudexpreso de Francia han regresado á Madrid el embajador Mr. Geoffray y el Sr. Dato Irujo.

## Combinación de Prelado

Dentro de breves días se conocerá una combinación de prelados, basada en el nombramiento de Arzobispos de Tarragona.

## El Ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda ha desmentido que piense abandonar la cartera para ocupar el gobierno del Banco de España suponiéndose que el Sr. Cobián dimitirá convencido de las pocas simpatías que disfruta de sus correligionarios.

## Firma de guerra

Ascendiendo á general de división, al de brigada D. Manuel Castelló; idem de brigada, al coronel

D. Joaquín Martínez concediendo el mando del regimiento de caballería de Albuera, al coronel Don Oswaldo Castro; y aprobando el nuevo plan de exámenes de ingreso en las Academias militares y otro del Batallón de Ingenieros de Ferrocarriles.

## Las negociaciones con Francia

El próximo viernes comenzarán las conferencias entre el ministro de Estado y el embajador de Francia por Geoffray aprovechando la recepción que se celebrará en el ministerio de Estado.

Con eso se darán por comenzadas las negociaciones entre Francia y España respecto á la cuestión de Marruecos.

## El castigo

Hoy despacharon con el Rey los Sres. Canalejas, Luque y Pidal, suponiéndose que el Presidente del Consejo llevó á Palacio ya redactado el decreto por virtud del cual se impone á la Infanta Eulalia el correctivo á que se hizo acreedora, incluso su exclusión de la lista civil en la que se le asignan 150.000 pesetas de sueldo anual.

## El Marqués del Vadillo

Continúa la mejoría del marqués del Vadillo, considerándose ya fuera de peligro.

## Conferencia comentada

A pesar de que el ministro de Hacienda ha quitado importancia á la conferencia que con él celebró hoy el Sr. Navarro Reverter en los círculos políticos ha sido muy comentada.

Alguien apuntaba que este ex ministro pasaría á ocupar la cartera de Hacienda, pero él lo ha negado en absoluto.

Terminantemente ha dicho el señor Navarro Reverter que ahora á causa del citado delicado de su salud no aceptaría un cargo de tanto trabajo en los actuales momentos en que el gobierno liberal ha de presentar á las cortes la reconstrucción de la hacienda nacional que es el programa económico del partido liberal. Añadió el Sr. Navarro Reverter que en la conferencia con el ministro de Hacienda hablaron algo de política económica pero con relación á las cifras que estudia el Sr. Rodríguez.

## Los consejos de Guerra

Despierta gran expectación la vista de la causa de los crimenes de Cullera que mañana comenzará á verse ante el consejo de Guerra reunido en Sueca.

Las sesiones apesar de ser por tarde y noche se prolongarán cinco ó seis días, pues tienen que informar más de 20 defensores.

La culpabilidad principal del delito recae como ya es sabido contra siete procesados.

En algunas provincias los elementos avanzados inician un movimiento de clemencia para que se acuda al gobierno en solicitud de indultos, pues existen serios temores de que estos siete individuos sean condenados á la última pena.

## Planes navales

Entre los elementos de la Armada ha producido excelente impresión la noticia de que el ministro de Marina estudie con todo interés y actividad un nuevo plan naval.

Este consistirá en construir cuatro ó cinco acorazados de 20.000 toneladas, varios cruceros y otros barcos pequeños como cañoneros, torpederos y transportes.

Este plan quiere desarrollarlo el Sr. Pidal cuando termine la construcción de la escuadra encomendada á la casa Vickers.

El ministro estudia además un plan completo de reorganización de las defensas en las costas.

## Los republicanos

La próxima semana se publicará el manifiesto de los republicanos contra la política del gobierno.

El Sr. Lerroix lleva bastante adelantados los trabajos que á diario consulta con D. Melquiades Alvarez.

## Canalejas y Gasset

El Sr. Canalejas estuvo esta tarde en la presidencia recibiendo la visita del Sr. Gasset que le habló de los presupuestos y de otras comisiones.

## Ultima hora

Reina gran expectación con el consejo de guerra que ha de comenzar mañana para juzgar á los procesados por los sucesos de Coruña.

En un plazo muy breve tomará el Gobierno algunos importantes acuerdos relacionados con el acto realizado por la Infanta D.ª Eulalia.

Suyo afmo.—El Corresponsal.

## Provincias

### Incendio.—Un muerto y tres heridos graves

Vitoria 6.—En las fábricas de camas y tintorería de Casimiro Amigo se inició esta noche un tremendo incendio á consecuencia de haber explotado la bencina que los operarios tenían en el secadero. A causa de la tremenda explosión resultó muerto el operario Sixto Gómez de 19 años de edad. Hay tres heridos graves que se llaman Antonio Abad de 31 años, Manuel Rosales de 26, y Julián Arzubiaga de 23. Fueron trasladados inmediatamente al hospital Civil donde los médicos de guardia certificaron de desesperado el estado de los tres. En los primeros momentos se presentó el Juzgado en el lugar del siniestro procediendo al levantamiento del cadáver, ordenando su traslado judicial donde se le practicará la autopsia. También se personaron en el sitio de la ocurrencia las autoridades. Todos los trabajos de salvamento que se han hecho resultaron inútiles. Las pérdidas son incalculables por estar la maquinaria de las dos fábricas en un cuerpo del edificio. Este se halla situado en la calle de la Florida, cerca de la Plaza de Toros. El suceso ha producido gran consternación. No se recuerda en mucho tiempo siniestro tan desgraciado para ciudad.

En los primeros momentos se presentó en la casa siniestra el médico Sr. Arana, haciendo la primera cura á los heridos. Se elogia la conducta del vecindario y de los bomberos, los cuales hicieron titánicos esfuerzos para atajar el voraz elemento que á causa del aire que reinaba tomó gran incremento envolviendo en pocos momentos las llamas de las dos fábricas que han quedado completamente destruidas.

### Los estudiantes.—Consejo de guerra

Valencia, 5.—Los estudiantes no han entrado en clase.

El capitán general ha invitado al Decano del Colegio de Abogados de Valencia para que asista al Consejo de guerra que se verá contra los

criminales de Cullera. Estos salen mañana para Cullera para asistir al antedicho consejo.

## Pleito literario

Granada, 5.—La Gaceta del Sur inserta la opinión del sabio orientalista señor Almagro Cárdenas, acerca del pleito literario entablado entre los señores Villaspesa y Goyena, en el que dice que no se atreve á reconocer la originalidad de ninguno de ambos, pues el argumento de la obra «El Alcázar de las Perlas» es idéntico á «El Rey Bazar», primera leyenda del libro titulado «La Alhambra», publicado por el genial y fantástico novelista Fernández y González en la mitad del siglo anterior. El artículo del señor Almagro ha suscitado grandes comentarios.

## No hubo tales bandidos.

### Regreso del Obispo.

Ciudad Real, 6.—Es completamente inexacta la noticia de que hayan aparecido bandidos en el cercano pueblo de Puertollano.

Lo ocurrido ha sido que tres desconocidos apalearon á un pastor de la comarca y éste se obstina en afirmar que sus agresores forman parte de una partida de bandoleros.

Cuantas pesquisas ha practicado la Guardia civil para capturar á los supuestos facinerosos han resultado naturalmente infructuosas.

Ha regresado el reverendísimo Sr. Obispo de esta diócesis. El próximo domingo irá á Manzanares con objeto de inaugurar un nuevo Círculo Católico en dicha población.

PRENSA ASOCIADA

## TRAGICO SUCESO

### Tres mujeres muertas

Barcelona 7.—La nota del día de ayer, nota dolorosa, fué el trágico suceso ocurrido por la madrugada en el domicilio del conocido doctor D. Juan Fargas, sito en la Rambla de Cataluña 47, principal, y del que fueron víctimas las tres domésticas del mencionado médico. A las nueve de la mañana, próximamente, las niñas del doctor Fargas, observando que á pesar de lo avanzado de la hora no se habían presentado todavía las criadas, se dirigieron á la habitación de éstas, situada en la parte posterior del piso, junto al cuarto de labores.

Penetraron las niñas en la habitación dando fuertes voces, sin parar mientes en la atmósfera mortífera que allí se respiraba. Viendo que las criadas no respondían, salieron á avisar á su papá, quien fué inmediatamente á averiguar lo que ocurría. El doctor Fargas dióse en seguida cuenta de lo que allí había sucedido y para que se renovase la atmósfera, que estaba cargada de gas, abrió las ventanas del cuarto. Las criadas estaban cada una en su cama respectiva y con todas las apariencias de estar durmiendo. Examinadas á primera vista vióse que eran cadáveres. Al instante el señor Fargas, acompañado de otros médicos, las reconoció, apreciando que presen aban señales de muerte por asfixia.

Sin embargo, el doctor, para ver si todavía se las podía volver á la vida, las aplicó el oxígeno, pero fué en balde. Acto seguido se procedió á averiguar el por qué de la acumulación de gas. El hecho fué motivado porque las criadas dejaron abierta la espita general del gas de los fogones del planchador de inmediato cuarto de labores, creyendo que bastaba con correr la de los fogones. Pero ocurrió que la goma

de uno de éstos se desenchufó, determinando el escape que fué considerable.

El suceso ha impresionado vivamente á la distinguida familia del doctor Fargas. Una de las criadas, la llamada Petra Luna, de 21 años, natural de Hussca, hacía tres años que prestaba servicio en la casa. Las otras dos, María Palau, de 28 años, natural de Cervera, y María Torruella, de 22 años, de Palau de Vigudí, servían desde hace cuatro y dos meses respectivamente.

Inmediatamente se dió cuenta de lo acaecido al juzgado en funciones de guardia, que era el de la Audiencia, el cual se constituyó en el lugar del suceso, con objeto de instruir las diligencias de oficio. En la habitación de las criadas se practicó una inspección, levantándose acta de su situación, posición de los cadáveres y otros detalles. El doctor Fargas certificó la defunción de las pobres mujeres, cuyos cadáveres fueron trasladados al depósito judicial del Hospital Clínico. Esta mañana se les practicará la autopsia.

## Conferencia telegráfica

### Ultima hora

Madrid, 7 (4 30 t.)

### El consejo de hoy

En el Consejo que hoy se ha celebrado en Palacio, Canalejas ha hablado de política interior y exterior.

Dióse cuenta de los estragos que causa la epidemia del tífus en Gijón y de los medios adoptados por el Gobierno para remediar á los atacados, acordándose que el Doctor Bejerano vaya inmediatamente á Gijón.

### Las negociaciones

A todas las conferencias que celebren Geoffray y García Prieto asistirá, el embajador de Inglaterra por acuerdo de España, Francia y Alemania.

De las negociaciones no se facilitarán noticias considerándose apócrifas todas las versiones de los periódicos.

### Los Consejos de guerra

Dicen de Sueca que se hace imposible enviar noticias por el enorme servicio telegráfico que hay.

El juez militar ha leído el apuntamiento de la causa. Hay cargos abrumadores para los procesados. La sesión fué suspendida á las 12 y media y se reanudarán en seguida.

### La infanta Eulalia

Telegrafía de París que Doña Eulalia ha declarado que cederá sus bienes á su hijo mayor.

## Extranjero

### Las negociaciones franco-españolas

París 6.—El asunto de las negociaciones franco-españolas es el tema preferente de todos los periódicos. Se insiste en que el gabinete inglés ha estimado conciliadora la actitud de Francia en la futura negociación. También se dice que el jefe del gobierno español ha admitido el principio de una compensación. Esta será la parte más interesante del acuerdo. Después será punto á tratar el régimen político francés en Marruecos. En cuanto terminen las negociaciones se dará cuenta de ellas á todas las potencias europeas.

El R-y de Dinamarca, que se encontraba en esta capital, ha marchado á Polonia.

Es esperado aquí el Ministro de Hacienda ruso.

P.

Se venden 60 ovejas, de buena clase, y en condiciones para criar. Para tratar con su dueño Francisco Tierno, en Villar del Ala.



**Ecos locales y generales**

En virtud de concurso de traslado ha sido nombrado Prof. sor de Pedagogía de Albacete, el que lo era del Instituto de esta provincia D. Prudencio Vidal Jimenez.

Han regresado de Madrid, en cuyas respectivas facultades estudian Medicina y Letras los jóvenes Tomás Pérez y Blas Taracena, que se proponen pasar las vacaciones de navidad al lado de sus respectivas familias.

Ha sido destinado a prestar servicios en Madrid, como ayudante provisional de la prision celular de Madrid, el vigilante de la carcel de Soria D. Eladio González Arribas, que recientemente aprobó, con notable calificación, las oposiciones de ingreso en la Escuela de Criminología.

**INTERESANTE.** Ortopédico hermiólogo en Soria

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA los días 22 y 23 del presente mes de Diciembre, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL DEL COMERCIO, para los que padezcan de hernias (quebraduras) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Se encuentra más aliviada de la enfermedad que venía padeciendo, la bondadosa señora doña Baldomera Alonso, residente en Cueva de Agreda.

En los ejercicios de reválida verificados en el día 6 del actual en el Instituto general y Técnico, ha obtenido el grado elemental para Maestro de primera enseñanza don Víctor Beltrán Cabrerizo.

Recibamos enhorabuena, así como su señor padre D. Isaac, como potente Secretario de Valderrodilla y don Anselmo Alpanseque, instruido maestro del mismo por el éxito obtenido que á dichos señores alcanza.

**FORASTEROS!!**

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11 en Soria.

Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Ha sido nombrado secretario de la Junta de Reformas sociales, por renuncia del obrero, D. Isabelo Casas que lo desempeñaba, D. José Martínez Vinuesa.

En Morón de Almazán ha dado comienzo el arreglo del local escuela de niños, con gran rapidez.

Nosotros que conocemos el asunto decimos: ¿es que hasta que no se sabía que vendría el Sr. Inspector no haría falta tal arreglo?

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro estimado amigo don Francisco Fernández. Madre y niño

se encuentran en estado satisfactorio.

Deseamos á los padres del recién nacido muchas felicidades.

Según nuestro corresponsal en Madrid, el Excmo. Sr. Marqués del Vadillo se halla bastante más aliviado de la grave dolencia que sufrió en los pasados días.

Hacemos votos porque la mejoría lejos de desaparecer, se acentúe cada vez con más fuerza hasta el completo restablecimiento del ilustre enfermo.

Ha fallecido en Agreda la distinguida Sra. doña Fernanda Berdonces Remacha, esposa de nuestro particular amigo D. Cecilio Nuñez ilustrado farmacéutico de dicha villa.

Enviamos nuestro sincero pésame á toda la familia de la finada pero de un modo especial á su esposo é hijos que pasan por el más cruel de los dolores.

Nuestro particular amigo don Baldomero de la Orden se halla enfermo de algún cuidado.

El virtuoso párroco de Nuestra Señora del Espino se halla algo más aliviado de la grave dolencia sufrida en estos días.

Que tan buenos amigos se vean pronto completamente restablecidos.

El pastor Félix Palomar García que robó una oveja á su vecino Anselmo Bañeros, ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de Burgo de Osma.

El Tribunal Supremo ha denegado permiso á doña Enriqueta Gabino Lacalle, viuda de Seguí para litigar contra la Sociedad Minera del Moncayo.

En el último mes de Noviembre han sido sacrificadas en el matadero público de Soria, 19 reses vacuno mayor, 117 terneras, 194 carneros, 2 ovejas, 849 corderos, 191 reses de cabrio mayor, 270 cabritos y 250 cerdos.

En el último número declamamos que nuestro querido compañero en la prensa D. José Matesanz, había sido condenado á cuatro meses y un día de arresto por escribir unas líneas sobre las manifestaciones republicanas de las pasadas fiestas de

San Juan, peronos rectificamos porque esas manifestaciones, por lo visto, no existieron.

**Sección religiosa**

Santos del viernes. ✠ La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora, Patrona de España y de las Indias. Stos. Entiquiano, papa y martir, Macario, martir, Sofronio, obispo, Zenón, obispo y Ester, Veina. Indulgencia plenaria en las iglesias dedicadas á la Santísima Virgen.

La Misa y Oficio Divino son de la Festividad de la Inmaculada Concepción de la Bienaventurada María Virgen, Patrona de España, con rito doble de primera clase y color blanco.

Visita de la Corte de Maria.—Viernes, 8, de la Concepción en Santo Domingo.

**CULTOS**

Se celebra misa solemne todos los días en la I. I. Colegial, á las diez menos cuarto, después de cantada Tercia.

En la iglesia parroquia! de Nuestra Señora la Mayor, se celebra el viernes á las ocho de su mañana, misa de Comunión, cantada por Hijas de María, en la que comulgarán las Asociadas.

El viernes á las once de la mañana solemne función á la Inmaculada en la iglesia parroquia! de Nuestra Señora del Espino.

**NOTAS BIBLIOGRAFICAS**

Tenemos en nuestro poder los cuadernos 40 y 41 del Atlas Geográfico Pedagógico de España, en los que respectivamente se describen las provincias de Zaragoza y Sevilla.

Las cinco hojas que forman cada cuaderno son otros tantos mapas, uno tirado á nueve tintas con los nombres completos de las poblaciones, ríos, montañas, etc., y las otras cuatro en negro, marcándose en ellas las situaciones de los pueblos; líneas que separan los partidos judiciales, ríos, montañas, carreteras, ferrocarriles, etc.

El estar trazados dichos mapas con exactitud é ir acompañados de la escala correspondiente, acostumbran á la persona que les utiliza á ir aficionándose á hacer con la mayor exactitud los trabajos geográficos.

La forma en que están hechos los mapas permite que separadamente, puedan estudiar se los sistemas Orográfico é Hidrográfico de cada provincia, carreteras, y ferrocarriles, división judicial, y los municipios de cada partido, para lo cual también lleva cada cuaderno un texto explicativo.

Cada cuaderno vale cincuenta céntimos de peseta, y á los que adquieran toda la colección, para lo cual se acompaña el correspondiente cupón, se les regalará un hermoso mapa de España y Portugal, tamaño 75 por 100 y escala 1: 1.500.000.

Los pedidos pueden hacerse al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona, y en las librerías ó centros de suscripciones.

Ha llegado á nuestra redacción el Portfolio Fotográfico de España, publicado por la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona cuya obra la formarán un cuaderno por cada provincia.

Los números que tenemos á la vista son: Burgos y Barcelona, comprendiendo el primero un mapa trazado por el comandante de ingenieros don Benito Chías y Carbó, en escala de 1: 1.800.000, hermoso trabajo que da una idea de la provincia y el cual está impreso á seis tintas; siguen al citado mapa cuatro páginas con el nomenclátor de la provincia por orden alfabético de partidos judiciales y de los pueblos, con el número de habitantes, é indicando si tienen estación de ferrocarril y dieciseis vistas de la capital, entre las que se hallan la Catedral, Arco de Santa María, Casa del Córdon, Diputación, La Cartuja, el Paseo del Espolón y otras no menos interesantes.

El cuaderno segundo corresponde á Barcelona, el mapa está tirado á siete tintas y en escala de 1: 1.500.000 y, como el anterior, lleva su nomenclátor y dieciseis vistas, entre las que se hallan la Sagrada Familia, Universidad, Convento de las Salesas, Arco del Triunfo, Monumento á Cristóbal Colón, Hospital de San Pablo, Plaza de Cataluña y otras no menos notables.

El precio de cada cuaderno con cubierta impresa á cuatro colores, es de cincuenta céntimos.

Los pedidos de dicha obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones, ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

**Consultorio Médico-quirúrgico**

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES

PEDRO GONZALO ANGEI NERNANZ

Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Titular por oposición

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño el eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-toológicas y especialidades. Se hacen operaciones.

Vadillo, 10.—Burgo de Osma

Para criar en Soria, en casa de D. Tiburcio Carrillo se necesita un ama con leche fresca soltera ó viuda sin hijos.

**Asmáticos Tuberculosos**  
los que sufris Bronquitis Crónicas  
vuestra salvación  
**GOTAS HELENIANAS**

2 pesetas frasco  
Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositario: don José Morales Grantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

**Banco de España SORIA**

Habiéndose recibido los títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior por canje de las emisiones de 27 Marzo de 1900 y anteriores de aviso á los interesados que tengan constituidos depósitos en esta Sucursal y operaciones con garantía de aquellos á los efectos que estimen oportunos.

Soria 6 Diciembre 1911.  
El Auxiliar Secretario.  
D. MEDINA.

**Se vende** una casa situada en esta capital y su calle de Caballeros, señalada hoy con el número 5, duplicado, compuesta de planta baja y piso principal, destinado en la actualidad á Depósito y secadero de pieles, mide una extensión superficial de 201 metros 60 centímetros cuadrados.

Para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse, en esta capital al Procurador de los Tribunales, D. Juan Marco García, plaza de San Esteban 3, y al que lo es también de los de Madrid, don Aniceto Cárcamo Martínez, que vive calle del Salvador, número 3. 5-5

**Juan G. y Garcia**  
Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fado.

Numancia, 53, Soria.



**Consultorio Médico-Quirúrgico**

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos

**ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN**

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.

Se aplica el 606

Tip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz.

LA CARIDAD CRISTIANA

—Pero ¿qué puedo yo hacer en este asunto?— exclamó aquel miserable, sin sospechar lo que le esperaba.

—El sacrificio que yo exijo de usted es bien corto, caballero.

—Pues bien, yo no olvido que le debo la vida, y estoy dispuesto á todo. Hable usted.

—Pienso pasar á América; pero, ya lo he dicho, soy pobre, necesito una mano amiga que me proteja, y acudo á usted. ¿Puede usted prestarme seis mil reales y un pasaporte con nombre supuesto? En ese caso, parto esta misma noche; de lo contrario caeré en poder de la justicia, y Dios sabe lo que podrá suceder entonces, porque soy inocente.

Imposible describir los cambios de fisonomía de aquel hombre durante mis anteriores palabras.

Por fin, sin poder contener su alegría, dijo:

—Cuente usted conmigo para todo, pues nunca he sido ingrato.

Café de rodillas á sus pies, no sin sentir que el rubor asomaba á mi rostro.

Me latió el corazón de vergüenza.

Don Luis me levantó con bondad, y me dijo:

—Es preciso no perder el tiempo.

Y se dirigió á una mesa, sacando de uno de los cajones algunos billetes de Banco.

Al ver el papel moneda le dije:

—Eso no me sirve. Es preciso que usted me dé el dinero en oro y plata; el papel es mala moneda para viajar.

LA CARIDAD CRISTIANA

El portero me dijo que el señor no recibía, pues estaba disponiendo varios asuntos con su apoderado, para emprender aquella misma noche un viaje.

—Ya lo sé—le dije procurando dominar el efecto que aquella noticia me causaba;—como que me estará esperando.

—Pues no me ha dicho nada—replicó el portero.

—Es extraño, pues no puede irse sin verme.

—En ese caso, suba usted. ¡Qué diantre! Si ha sido un descuido, él me agradecerá el haber quebrantado sus órdenes.

No me hice rogar; subí la escalera, y cuando estuve cerca del gabinete me detuve.

La cortina de la puerta dejaba una rendija desde donde pedía verse el interior de la habitación.

Observé desde aquella atalaya, y ví que don Luis se paseaba bastante agitado por su cuarto.

Todo estaba en desorden, como los momentos que preceden á un viaje.

Mil ideas á cual más sangrientas cruzaban en tropel por mi mente.

Pensaba entrar y estrangular con mis manos á aquel miserable, hacerle apurar la última gota del veneno que conservaba; pero cualquiera de estas medidas me pedía irremisiblemente.

Era preciso, pues, apelar á la astucia, dar el golpe sobre seguro y sin riesgo.

Entonces recordé que en mi cartera conser-



**Escopetas**  
 Marca registrada  
  
**EDUARDO SCHILLING S EN C**  
 MADRID BARCELONA VALENCIA  
 Catalogo ilustrado franco.

**CLINICA DE ESPECIALIDADES**  
**Doctor MATEOS**  
 Puerta del Sal-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLINICA MATEOS es la que satisface mayor contribucion por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Rey nuestro Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE - Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a ocho noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde. OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable, suprimiendo riesgo y dolor. El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosísimas de precio. - Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

**ROMBRES** La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil e imposible) se modifica a todo edad con rapidez y sin peligro por nuevo método. - Para filtrar gratis, pídase el gráfico de la potencia sexual que se da y en el correo gratis.

**QUE SE OPERA DE LA MATRIZ SIFILIS**  
 Cáncer, tumores, ganglios, abscesos, fístulas, úlceras, etc. - Tratamiento radical y seguro. - Pídanse datos gratis por correo.

**Cara intensiva rápida Y SIN PELIGRO**  
 Llagas, úlceras, picaduras, etc. - Tratamiento seguro y eficaz. - Pídanse datos gratis por correo.

**MAL DE ORINA SALES KOCH**  
 SIN DOLOR NI OPERAR. CURAN todos los males de URETRA, PROSTATITIS, VEJIGA Y RINONES. Distan las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los horribles dolores al orinar; disminuyen el cansancio y limpian la orina de esos blancos purulentos ó de sangre. Los fluidos orgánicos se corren sin peligro. (Las Sales) Koch no tienen olor y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden a 7 ptes. menos en las boticas de España. Austria.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**  
 Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

**LA SANGRE MALES DE LAS PIERNAS**



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento

Hemos enseñado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso. Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifiliticas. Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia). Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

**¡Abierta todo el mundo!**  
**POLVO REGENERADOR**

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)  
 Con patente de invención por 20 años.

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, 11.-Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se fijó se conocerá que el producto deja mucho que desear, por lo que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídanse prospecto y se remitirá gratis. Representante para la provincia de Soria: José Saenz Monco Farmacia de D. José Morales y Cia. S. En Burgos de Oñate, Droguería de D. Ricardo Correa.

de JOSE SAENZ MONCO  
 CANALEJAS, 9 SORIA  
**H. MODERNO**  
 Trato esmerado.- Habitaciones higiénicas.  
 PRECIOS ECONOMICOS

**La Catalana**

Sociedad Española de Seguros  
 FUNDADA EN 1865  
 Acordada en inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1900.  
 GARANTIAS  
 Capital (suscripto)..... 5.000.000,00  
 social: Desembolsados..... 1.570.000,00  
 Estatuaria..... 1.000.000,00  
 Reservas: Técnica y garantía..... 1.035.478,68  
 Inversiones y fondos disponibles..... 3.035.478,68  
 Sinestros satisfechos..... 13.044.164,21  
 DOMICILIO SOCIAL  
 Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 624.  
 Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16.  
 Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 17 de Marzo de 1901.

**Viuda de Ballesteros e hijos**

En este establecimiento se ha e toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, beles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc. Además se hacen cuadros pan-ones y demás adornos, incluso dijes, sbercristal, marfil ó macar todo en calallo, a precios sumamente cómicos. También se alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de caballo. Marqués del Vellido, 2. S. en Peluquería artística e higiénica.

vaba las dos cartas que habíamos escrito en Francia el día del desafío. Esas cartas derramaron un rayo de luz en el revuelto y confuso trepel de ideas que me dominaban. Adopté un medio que me pareció el más ingenioso, y entré desatoradamente en el gabinete. Al verme, don Luis retrocedió hasta tropezar con la espalda en la pared. Yo hice como que no me apercebía de su asombro, y fingiendo lo que estaba muy lejos de sentir dije arrojándome a su pies. ¡Sálveme usted, caballero! ¡Estoy perdido! Esta frase le repuso instantáneamente, y corrió a levantarme del suelo. —¿Qué ocurre?— me dijo. —Una desgracia de la que sólo usted puede salvarme. —Tranquícese usted, amigo mío, y crea que si está en mi mano. Don Luis iba serenándose de un modo visible. El no podía imaginarse la comedia que yo estaba representando. Me obligó a sentarme, y sentóse él a mi lado. Su semblante tomó el aire dulce y benditoso del protector. Guardé un momento de silencio como para tomar aliento, y luego continué, dando a mi acento toda la entonación de sobresalto que me fué posible: —Esta noche necesito indispensablemente sa-

lir de Madrid, caballero. Mi permanencia en la corte podría serme fatal. —Explíquese usted, amigo mío— repuso, procurando en vano dominar la alegría que mis palabras le causaban. —Se me busca para prenderme. —¿Cómo? —En el hospital se ha cometido esta tarde un crimen— dije con terror. —¿Un crimen? —Don Luis comenzó a sobresalirse por segunda vez. —Un practicante ha sido envenenado—añadi. —Don Luis se puso lívido. —Por una coincidencia fatal—continué—el practicante era un émigo mío irreconciliable, y las sospechas han recaído en mí. Sánchez temblaba oyendo mis palabras. —Yo proseguí: —Soy inocente; si me prenden, sabré vindicarme, pere nadie me evita un año de cárcel; fugándome, es verdad que echo sobre mí la responsabilidad que las sospechas crecerán, pero yo he terminado la carrera de médico, y aunque el tribunal me absuelva, la calumnia siempre deja mancha en todo cuanto toca. Debo, pues poner tierra de por medio, salir de Madrid, permanecer ausente un año, dos. ¡Dios sabe cuántos! Usted puede salvarme. El hombre es egoísta mi riesgo me hace olvidar al hijo de Marta, que, por otra parte, queda bajo la protección de usted.